Text: Helene und Caroline Wirth

Von 10. bis 11. August 2024 veranstaltete die NextGen Österreich das erste kulturelle Wochenende dieses jungen Vereins in Kärnten.

Samstag, 10. August 2024

Eine Stadtführung mit Fokus auf die historische Altstadt Klagenfurts durch Herrn Bauer bildete den ersten Programmpunkt. Die Besichtigung beinhaltete das spätbarocke Palais Goëss am Alten Platz, die Goldene Gans am Haus "Zur Goldenen Gans" – dem ältesten urkundlich erwähnten, erhaltenen Gebäude der Altstadt – sowie die gotische Stadtpfarrkirche St. Egid.



Danach genossen wir eine Führung durch die eindrucksvollen Räumlichkeiten im Schloss Tentschach durch Frau Dr. Kos. Die Grundsubstanz dieses Schlosses geht auf eine Burg aus dem 13. Jahrhundert zurück, die Entstehung des heutigen Bestands auf das 16. Jahrhundert.



Zur Mittagszeit wurden wir im Schloss Bach von Familie Franz herzlich empfangen und durch das beeindruckende Gebäude aus der Renaissance geführt. Der Vorgängerbau datiert bis ins Mittelalter zurück. Durch umfassende Restaurierungsarbeiten in den

1990er-Jahren konnten vermauerte Arkaden und Fresken freigelegt und nun von uns bestaunt werden. Bei hausgemachter Lasagne, frischem Salat und Kärntner Reinling konnten wir unsere Mittagspause im Schlosspark mit Blick auf den Sankt Urbaner See genießen.



Es folgte ein kurzer Abstecher zur romanischen Filialkirche St. Jakob d. Ä. in Lendorf, um gemeinsam mit Herrn Bauer einen beeindruckend detailliert gearbeiteten und römisch beeinflussten keltischen Grabstein zu bewundern.



Im Anschluss daran begab sich die Gruppe ins Schloss Moosburg, welches die letzte Destination des Tages darstellte. Herr Bauer führte zunächst durch die Räumlichkeiten und teilte mit uns zahlreiche spannende wie auch detaillierte (kunst)historische Informationen. Danach folgte ein äußerst interessanter Vortrag durch Herrn Dr. Deuer, wobei uns ausgewählte historische Bauwerke Kärntens architekturhistorisch nähergebracht wurden. Abends nahmen wir an der Vernissage Artisti Italiani (30) teil.

Zur Abrundung des gelungenen und lehrreichen Tages ließen wir das Erlebte und neu Gelernte bei einer Kärntner Brettljause und geselligem Beisammensein im Schloss Moosburg Revue passieren.



Sonntag, 11. August 2024

Der Sonntagmorgen wurde mit der Messe in der Pfarrkirche Ebenthal eingeleitet. Anschließend erfolgte die Besichtigung des Schlosses Ebenthal, welches aus dem 16. Jahrhundert stammt. Besonders eindrucksvoll waren der prunkvolle Festsaal mit Illusionsmalerei und die Bibliothek.

Das erfolgreiche und spannende Wochenende fand danach bei einem gemütlichen Brunch im Schlosspark des Schlosses Ebenthal unter strahlendem Sonnenschein seinen Ausklang.



Wir möchten uns sehr herzlich bei Frau Doktor Kos, Herrn Professor und Frau Doktor Franz, Herrn Bauer, Herrn Doktor Deuer und bei Familie Goëss, insbesondere bei Ferdinand Goëss, für das Engagement, die Gastfreundschaft und die hervorragende Organisation bedanken.

Informationen bezüglich unserer nächsten geplanten Veranstaltungen erfolgen via unsere Newsletter per E-Mail. Bei Interesse an einer Mitgliedschaft oder Fragen, Wünschen und Anregungen zu zukünftigen kulturellen Veranstaltungen der NextGen bitten wir um Kontaktaufnahme unter: